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■本报记者 陈海翔

动 态

2017年“竞彩普及日”活动启动
本报讯 随着 3 月 1 日竞彩足球开

售 单 场 胜 平 负 ， 一 年 一 度 的 竞 猜 盛

宴———“竞彩普及日” 再度与广大彩民

见面。
每年 3 月至 5 月是国际高水平足、

篮球赛事最集中的时间， 中国体育彩票

在此期间推出 “竞彩普及日” 活动， 旨

在让更多体育爱好者了解竞彩玩法， 熟

悉受注赛事， 让更多新彩民能体验到竞

猜赛事的乐趣和轻松中奖的喜悦。
活动前期 ， 每 周 开 售 单 场 胜 平 负

（或让球胜平负） 的赛事为 10 场左右，
优先选择五大联赛、 欧冠联赛、 亚冠联

赛及世界杯预选赛等焦点赛事， 单场总

进球数、 半全场胜平负、 比分等玩法仍

开售所有比赛。 竞彩篮球游戏在美职篮

（NBA） 常规赛阶段只开售单场胜分差，
4 月 16 日季后赛开始后将开售单场让

分胜负和大小分， 预计可覆盖季后赛所

有场次。
3 月至 5 月期间 ， 欧洲五大联赛 、

欧冠联赛、 欧罗巴联赛、 亚冠联赛等均

有焦点赛事上 演 ； 国 家 队 层 面 ， 2018
年世界杯预选赛将于 3 月下旬在各大洲

重燃战火， 其中最受关注的当属十二强

赛国足主场对阵韩国队、 客场对阵伊朗

队的两场比赛； 此外， 日职、 韩职、 美

职等不跨年联赛陆续进入新赛季。 3 月

至 5 月期间， 竞彩足球游戏预计可开售

3300 多场比赛 。 其中 ， 欧洲五大联赛

本 赛 季 还 剩 1/3 左 右 赛 程 ， 英 超 、 意

甲、 西甲、 德甲、 法甲的剩余赛事均在

100 场以上， 欧冠联赛、 欧罗巴联赛各

有 20 多场淘汰赛， 冠军争夺已经进入

关键阶段 ， 比赛水平和重要性 空 前 提

高， 广大彩民将觅得更多出手良机。
竞彩普及日期间 ， 2017 赛季亚冠

联赛将进行 72 场小组赛和 16 场 1/8 淘

汰赛。 广州恒大、 上海上港、 江苏苏宁

三支中超球队投入重金升级外援配置，
不仅提升了球队实力， 也鼓舞了彩民的

信心， 首轮小组赛就让大家感受到了赢

球和中奖的双重欢乐， 三支中超队伍携

手出线将不再是梦想。 近邻日本和韩国

的足球联赛在 2 月底至 3 月初相继进入

新赛季， 普及日期间预计可开售 108 场

日职、 78 场韩职、 165 场日乙及 42 场

日联杯比赛， 极大丰富了彩民朋友在下

午到傍晚时段的赛事选择。
（文彬）

上海重点体育赛事首度“面市”
四大类共14项赛事的承办权正式上线交易平台

将 于 今 年 在 沪 上 进 行 的 路 跑 、 骑

行 、 水上运动 、 铁 人 三 项 等 四 大 类 共

14 项赛事的承办权 ， 本月已正式上线

本市重点体育 赛 事 交 易 平 台 。 这 是 记

者从近日举行的 上 海 市 重 点 体 育 赛 事

推介会上获得的 信 息 ， 此 举 是 为 了 让

更多有能力 、 有 实 力 的 办 赛 机 构 通 过

真正公平参与的 方 式 ， 充 分 融 入 上 海

体育赛事体系。
推介会上， 上马系列赛、 2017 “上

海杯” 诺卡拉帆船赛等部分重点体育赛

事主办方， 进行了现场推介演讲和交流

展示， 来自全国各地的知名赛事公司、
体育赞助商及体育社会组织等 200 余家

单位代表， 在台下听得津津有味。
“我们希望公开、 公正、 透明地去

招募赛事承办方， 把更多的产业资源、
企业资源 、 好的 创 意 都 引 到 体 育 板 块

来， 从而提高办赛水平， 提升赛事产业

融合度 ， 也提升 市 民 的 幸 福 感 和 获 得

感。” 上海市体育局副局长孙为民说。
重点赛事开始 “面市”， 是本市推

进体育赛事在供给侧改革、 深化体育赛

事领域 “放管服 ” 方 面 推 出 的 全 新 举

措———从 促 进 体 育 产 业 发 展 的 角 度 出

发， 释放部分公共资源， 邀请国内外专

业办赛公司， 携手打造具有上海品牌特

色 和 世 界 一 流 水 平 的 体 育 赛 事 。 2017
年， 上海将举办全国级以上的专业体育

赛事 180 多项， 较去年增长约 15%。 赛

事总共涉及近 40 个运动大项， 为市民

观赏赛事、 参与赛事提供了更多选择。
“上海市重点体育赛事合作平台”

（www.suaee.com） 由上海市体育局和上

海联合产权交易所共同打造。 孙为民表

示： “我们希望更多企业通过参与到赛

事中， 更好地了解办赛规则。 当这个平

台具备了相当高的融合度之后， 就能在

国际组织中寻求到更多的话语权， 为我

们的运动员 、 办 赛 企 业 ， 以 及 这 座 城

市， 争取更多的政策优惠。” 孙为民透

露， 这 14 项重点体育赛事进入市场仅

仅是第一步， 全方位的体育赛事合作平

台， 将积极培育引进更多高水平赛事，
谋划设计更多以上海城市命名、 体现上

海城市形象的路跑、 骑行、 水上运动等

赛事线路， 把社会各界对上海体育赛事

的期待转化为现实。

菁英航运携手国际乒联
本报讯 国际乒联与菁英航运近日

召开新闻发布会， 就世界巡回赛和 “街
头乒乓” 新玩法签署合作协议， 菁英航

运未来四年将成为国际乒联世界巡回赛

的冠名赞助商。
“TTX 街头乒乓” 旨在用新颖独特

的方式吸引更多年轻人加入到乒乓球运

动中。 “街头乒乓” 非常有趣， 人们可

以在海滩上、 高楼内、 夜店里， 甚至任

何有桌子的地方乐享乒乓 。 “街 头 乒

乓” 采用更大、 更重的比赛用球， 球拍

也将进行相应的简化以减少旋转。 “街
头乒乓” 采用三局两胜制， 任何年龄的

参与者均可以迅速投入到这项新鲜的运

动中去。 （陈海翔）

斯巴达勇士赛5月开跑
本报讯 全球最大的障碍赛斯巴达

勇士赛继去年首次登陆中国后 再 次 来

袭， 今年的第一场比赛将于 5 月 11 日

在上海举行 。 2017 年斯巴达勇士赛将

在中国举办至少五站比赛， 包括上海、
北京、 青岛、 台湾和香港。

“去年， 中国敞开怀抱欢迎斯巴达

勇士赛竞速赛第一次来到这里，” 斯巴

达勇士赛创办人兼CEO乔·德·塞纳说，
“我们通过在中国的比赛将18000名新斯

巴达勇士的身体和意志推向了极限 。”
除了在中国举办更多的比赛， 今年中国

的斯巴达勇士赛也将引入超级赛。 这是

比竞速赛更高一级的比赛， 该赛程将超

过13公里， 需要越过22道以上的障碍。
2017 年 ， 斯巴达勇士赛将在全球

举办超过 200 场比赛， 参赛者将达 100
余万， 赛事规模在当今世界障碍赛中首

屈一指 。 作为斯巴达世锦赛的 基 础 赛

事， 今年斯巴达勇士赛将在亚太、 欧洲

与北美的 12 个国家和地区开展地区性

锦标赛。
（吴雨伦）

充满希望的“揠苗助长”？
U23新政实施后中超首轮有担忧也有惊喜

张华晨怎么也没想到， 上港队主

帅博阿斯会在中超联赛首场比赛中就

把自己作为 U23 适龄球员派上球场 。
他坦言， 在听到首发名单中有自己的

名字后， 很长一段时间里都没能回过

神来。
“没想到会是我。 当时脑子里就

在想一件事情， 比赛开始了到底该怎

么踢。” 虽然是一名年仅 18 岁的 “菜

鸟” 球员， 张华晨一向以心理强大而

著称， 几乎从比赛一开始他就进入了

正常状态 ， “后来踢下来其实 还 好 ，
没有想象中那么困难， 虽然时间并不

长， 只有 30 分钟， 但受益匪浅。”
包括张华晨在内， 2017 赛季中超

首轮共有 22 名 U23 适龄球员登场亮

相， 总出场时间达到 1201 分钟， 其中

有闵俊麟、 黄政宇、 高准翼、 胡靖航

和刘奕鸣等五人打满全场。 这样的成

绩单超出了很多人的预料， 尤其是在

中超今年第一战中就发生了辽宁队仅

仅第 16 分钟就将 U23 球员王峤换下

的尴尬之后。

尴尬景象如期而至

第 16 分 钟 就 将 U23 球 员 换 下 ，
辽宁队很快就为自己的决定付出了代

价———由于过早地用完了三个换人名

额 （另两次换人发生在第 46 分钟和第

56 分钟）， 因此在门将石笑天第 65 分

钟被红牌罚下时， 辽宁队只能用中场

球员客串门将一职。 虽然最终辽宁队

在客场 1 比 1 战平了升班马贵州智诚，
但相信这个过程也足够让辽足主帅马

林记忆深刻。
由于 3 月 3 日举行的该场比赛是

今年中超的首战， 因此辽足如此早换

下 U23 球员事后也成了外界热议的话

题。 范志毅表示， U23 球员都是已趋

于成熟的球员了， 与其他球员相比也

不应有特别大的差距， “关键就是教

练可能对这个年龄段球员的信任度会

差一点， 其实年轻球员总是要有一个

成长过程， 我想中超各队应该给这群

年轻球员更多的表现机会。 就是因为

原来的机会给得太少了， 才迫使足协

作出了这么个规定。”
与王峤相比， 张华晨的情况要稍

好一些， 但他也只在球场上踢了短短

30 分钟。 不过在谈到这位年轻球员的

表现时， 博阿斯不吝赞美： “他在比

赛中表现得很努力， 也很专注， 表现

不错。 之所以这么早就换下他， 是因

为球队过早失球后战术变化的需要。”
而张华晨赛后也表示， 博阿斯在赛前

就与自己有过约定 ， “他和我 说 过 ，
如果球队有困难的话会马上把我换下，
对于这点， 我有心理准备。”

虽然敢于将一名年仅 18 岁的球员

排入首发， 但令人感到遗憾的是， 博

阿斯此举并不代表着他对于 U23 新政

的赞同 ， “这 （突然进入首发 阵 容 ）
会给年轻球员很多压力。 任何事物的

发展都要经过一定的时间， 如果揠苗

助长的话， 对他们的发展没有任何帮

助。” 博阿斯表示， 自己理解中国足协

想给年轻球员更多机会， “但是在这

种压力下， 年轻球员们很有可能还没

做好准备。”
除 此 之 外 ， 全 部 18 名 首 发 U23

球员中还有来自延边富德的金成俊在

上半时就被换下， 时间为第 27 分钟。
延边队韩籍主帅朴泰夏赛后称， 派金

成俊首发的决定是因为必须遵守政策，
“当然了， 如果在场上没能很好完成教

练组布置的任务也会被换下场， 这是

球队的原则。”

培养新人需要时间

与这三名上半时就被换下的球员

相比， 更多的年轻球员从比赛中看到

了希望。 首轮中超联赛， 有两支球队

同时让两名 U23 球员首发出战， 他们

是河南建业的胡靖航、 钟晋宝与贵州

智诚的梁学铭、 闵俊麟。 天津权健队

意大利主帅卡纳瓦罗也颇为大胆， 他

在客场对广州富力的比赛中先后派出

了三名 U23 适龄球员， 其中首发登场

的刘奕鸣打满全场， 苏缘杰和郑达伦

则在下半时替补登场。
作为一名本土教练， 贵州智诚队

主帅黎兵在培养年轻球员方面不遗余

力。 “关于 U23 球员的使用， 我们没

有过多考虑足协的规定， 不是说上场

一个就够了， 我们主要还是根据球员

自身能力与状态， 只要达到出场标准

就上场。” 当谈及对手辽宁队在第 16
分 钟 就 换 下 U23 球 员 这 一 特 殊 情 况

时， 黎兵话中带刺， “现在不要去评

价 U23 规则是否科学， 这个规定对于

大家都是相同的。 我们今天两名 U23
球员打得不错， 他们的表现也让球队

将来的选择面会更大。”
与贵州智诚相比， 河南建业的两

名 U23 球员在比赛中发挥得更出色 ，
其中从上港租借的胡靖航表现尤为突

出 ， 面对 “土豪 ” 河北华夏幸 福 队 ，
胡靖航让对方防线吃尽苦头， 他每一

次孜孜不倦的奔跑和抢截都给球迷留

下了深刻印象。 比赛结束后， 得到主

帅贾秀全充分肯定的胡靖航自然非常

高兴， “第一次中超首发就能打满全

场， 感谢河南建业， 感谢贾导能给我

这个机会， 很可惜今天没能赢下比赛，
今年我们一起战斗， 一起学习。”

而资本雄厚的天津权健队不仅购

买大牌外援上屡有大动作， 而且从上

赛季开始就注重引进并培养年轻队员，
刘奕鸣、 郑达伦、 苏缘杰上个赛季开

始就打上比赛并逐步成为队伍的重要

成员， 有意思的是， 连对手广州富力

队替补出场的 U23 球员向柏旭也是今

年刚刚从天津权健转投富力的。 “看

到有球队在很短时间内就将年轻球员

换下， 这样做就没有任何意义了。” 权

健主帅卡纳瓦罗表示， “我们队有很

多年轻球员， 球队的建设需要时间来

慢慢完成。 年轻球员的培养同样不可

能一蹴而就， 我对我们的年轻球员有

信心， 因为去年的中甲冠军就是外援

和年轻球员一起赢下来的。”
比起谨慎小 心 的 马 林 、 朴 泰 夏 ，

卡纳瓦罗、 黎兵、 贾秀全的放手用人

当然更受欢迎。 但对于前者也不必过

多指责， 毕竟权健、 智诚、 建业等队

已经有了足够的人员储备， 而另一些

球队则囿于选择不多， 早早将 U23 球

员换下的场面或许今年还将继续高发。
年轻球员出场新政不可能立竿 见 影 ，
也需要留给软肋较多的各队更多时间

去重新打造自己的青训体系， 这才是

U23 新政的核心目的。

■本报记者 陈海翔

有些缥缈的未来或许并不悲观
季后赛“生死战”上海男篮加时赛惜败

前天夜里， 上海男篮悲壮的失利之

后，本该归于平静的源深体育馆却经历着

过去数月以来最漫长的一次散场。 那一

刻，啜泣声与“模子”的呼喊声彼此混杂，
有人难舍别离，亦有人愤怒地将饮料泼向

球队主教练刘鹏退场时的必经之地。对于

球馆内的每个人而言，这都是一个情绪化

的夜晚，毕竟胜利曾离得如此之近。
消极情绪的滋生，往往源自于期望与

现实间的落差。若上海男篮依然如赛季初

那样不为人看好，季后赛首轮苦战五场遭

淘汰的结局就不会招致苛责。 然而，在见

证了这支球队在积分榜领跑近半个赛季、
以第三的高排位为常规赛收官之后，外界

看待上海男篮的方式已不再相同。究竟该

如何为这支球队准确定位？ 寻觅这一问

题的答案， 不止是为总结刚刚过去的赛

季，亦是为了探寻看似缥缈不定的未来。

不公平的指责与依然存
留的隐患

过去十数年来， 姚明几乎把持着上

海男篮所有与得分有关的纪录， 直到去

年夏天吉默·弗雷戴特到来。辉煌的大学

生涯、落魄的 NBA 经历，在弗雷戴特富

有传奇色彩的人生里， 来到上海就像一

个转折点。单赛季场均得分队史居首，姚
明亦未达成的单场 73 分，弗神书写了历

史， 也填补了上海男篮在上赛季暴露出

的所有致命短板。 面对本土锋线普遍持

球能力堪忧的现实困境，“双控卫” 的后

场组合几乎已成 CBA 强队标配， 广东、
辽宁以及新疆三支夺冠大热概莫能外。
在刘晓宇与弗雷戴特同时在场 的 情 况

下，上海男篮过往持球点过于单一、易被

针对的顽疾也就迎刃而解。
球队中得分占比近四成、 胶着时刻

包揽几乎所有攻坚机会， 这是除担任持

球点外， 弗神在进攻端给予上海男篮的

另一大财富， 却也成为球队最受诟病的

问题。 “一支只会依赖外援的球队”———
即便是在领跑积分榜的那段日子， 类似

的指责也从未间断。诚然，深厚的本土阵

容是粤辽疆等强队的核心竞争力， 但在

内援流通渠道缺失的 CBA 联赛中，外界

对于上海男篮这样本土球员根基尚浅的

俱乐部却存在着如同“何不食肉糜”般的

价值观偏差。除刘晓宇外，上海队多数本

土球员均可被贴上 “功能性球员” 的标

签，在这样的情况下，围绕着绝对强点打

造阵容其实也是仅有的健康模式。
如果不是刘晓宇、卢伟、亚布塞莱接

二连三的伤病，两天前的这场“生死战”或
许是截然不同的景象。 当然，并不能完全

归咎于运气。 过去这个赛季，在拥有弗雷

戴特的情况下，刘晓宇的场均上场时间依

然达到了职业生涯新高的 39.7 分钟，对

于这位本就属于易伤体质，两年前几乎错

过了整个赛季的球员而言，赛季末段从脚

踝到指甲的一系列伤势或许并非意外。
如果说对刘晓宇的过度使用尚能归

结于一号位深度缺失的话， 上海队向来

引以为豪的篮板球的下降却有些匪夷所

思。在主力内线张兆旭偏重于协防，曾文

鼎、翟逸等锋线球员每 36 分钟篮板球数

据甚至远逊于弗雷戴特的情况下， 队内

抢板效率最高的本土内线吴冠希却仅仅

获得 8.9 分钟的场均上场时间， 这是教

练组至今未能向外界解释的疑问。

被妖魔化的刘鹏与不确
定的未来

两天前的失利之后， 上海男篮的更

衣室沉默到令人压抑。甫一落座，坚持了

52 分钟的刘晓宇就向身旁的队医要来

了包扎左脚大脚趾的创可贴， 多下来的

几片则留给了身旁膝盖仍在流 血 的 翟

逸。这样的创伤不多久就能愈合，但对于

主教练刘鹏而言， 这一夜所经历的一切

却未必能很快忘却———退场时， 首度带

队打季后赛的刘鹏被泼了一身饮料，赛

后接受记者采访时， 这位东北汉子的声

音甚至有些哽咽。
作为姚明入主球队以来任期最长的

教练， 带队胜率一度高居队史首位的刘

鹏竟然成了那个夜晚全队唯一没有获得

欢呼与掌声的人。 从赛季初期一味长时

间透支球队主力体力， 到季后赛关键时

刻屡次不叫暂停， 刘鹏在临场应变及调

度方面的缺陷显而易见， 但这样的缺陷

却总在被妖魔化般地放大。 被视作足以

决定系列赛走势的第三场末节， 在上海

攻防两端皆表现低迷、 分差被越拉越大

的关键时刻， 刘鹏用蔡亮换下张兆旭主

打“一大四小”的变阵收获奇效，然而赛

后却没有多少媒体言及哪怕只言片语。
从郭士强到杜锋， 本土教练的成长

总需经历挫折与批评， 初露锋芒的上海

男篮又何尝不是如此。毫无疑问，对于这

支球队而言， 决定未来的最关键因素依

然是弗雷戴特的去留。如今，弗神已收到

了来自 NBA 的邀约，即将启程前往休斯

敦接受火箭队的试训。 在多支球队辗转

流浪多年的弗神曾说， 上海是真正敞开

怀抱接纳他的城市， 在他看来，“如果回

到中国，上海依然是我的第一选择。 ”然
而， 即便下赛季这位超级外援未能回归

球队，谁又敢断言，这支骨子里透着血性

的球队在体验过赢球的滋味之后， 不会

在下一位外援的带领下再创辉煌呢？

决心比胜利更可喜

“与结果相比， 球队在比赛中没

能展现出对胜利必得的渴望让我更为

不满。” 在以 0 比 4 这样一个悬殊比

分不敌上海申花之后， 一向以注重精

神力著称的江苏苏宁队韩籍主帅崔龙

洙如此说道。
必胜的决心和信念对一场比赛有

多重要， 申花非常完美地在中超首轮

中作出了诠释。 “之前说再多， 都不

如一场胜利来得实在。” 曹赟定赛后

说， “谢谢那些默默支持我们的球迷

们， 你们的正能量， 我收到了。”
自从亚冠资格赛惨遭淘汰后， 申

花队上下就承受着巨大的压力， 有关

球队内部的一些小道消息也被舆论大

书特书。 上周，当球队登上东方明珠

誓师新赛季时，就能充分感受到队员

们对于一场胜利的迫切心情 。 “谣言

不会击垮申花 ， 反而 会 让 我 们 更 加

团 结 。 ”申 花 俱 乐 部 常 务 副 总 经 理 周

军 说 ，“希 望 球 迷 们 能 给 我 们 足 够 多

的 信 心 和 耐 心 。 ”而 曹 赟 定 也 在赛前

表示，一定要用一场胜利来回击那些

谣言。
结果， 他们做到了。 对阵苏宁的

90 分钟内 ， 申花一直都 牢 牢 地 掌 控

着 场 上 局 面 ， 每 一 名 球 员 都 拼 命 跑

动 ， 不停 向 前 ， 顽 强 对 抗 。 与 其 说

苏 宁 输 在 了 技 战 术 层 面 ， 还 不 如 说

是 被 申 花 对 于 胜 利 必 得 的 信 念 和 渴

望所打垮。
和申花一样， 上港队能在主场先

落后的不利形势下最终 5 比 1 逆转对

手， 同样源于对胜利的渴望和充分的

自信。 博阿斯入主球队之后， 上港队

赖以成名但却许久不见的 “抢逼围 、
接传转” 又出现在了比赛中， 每一名

球员都参与防守， 不错过每一次在中

前场阻截对手的机会， 这种劲头和气

势， 远比一场大胜更宝贵。
同一个周末， 沪上两强为球迷们

贡献了两场大胜和九个精彩进球， 已

经很久没能看到两队如此气势如虹地

同奏凯歌了， 而这种决心也正是申城

球迷们所最希望看到的。 上海足球是

时候倚靠这种斗志和劲头重回中国足

坛最顶尖的行列了。

体坛感言

苏宁获中超新媒体版权
本报讯 3 月 3 日 ， 苏宁体育传媒

正式宣布与体奥动力达成 2017 赛季中

超联赛新媒体 （PC+移动+OTT） 全场次

独家版权协议。 这是继拿下西甲、 英超

等世界顶级赛事 IP 之后， 苏宁体育传

媒在体育赛事版权方面做出的又一次重

要的扩张。
稍早前， 苏宁体育传媒已正式拿下

了亚足联国内新媒体版权， 其权益包括

亚 足 联 2017-2020 年 12 类 赛 事 共 计

1000 多场比赛的新媒体版权 ， 其中也

包括了竞争最为激烈的亚冠联赛新媒体

独家版权。
与此同时， 董路等业界大咖也将在

新赛季出现在苏宁体育传媒的解说阵容

中， 这使得已经拥有娄一晨、 刘越、 申

方剑等著名评论员的解说阵容进一步升

级。 在提升解说嘉宾专业性的同时， 苏

宁体育传媒也会陆续推出包括南京话、
沪语、 粤语在内的地方话解说服务。

（苏友）

■本报记者 陈海翔

■本报记者 谢笑添

“京沪大战”比技术更比韧性

男排联赛总决赛第二场本周日上演

作为排坛年度大戏，历年来“京沪大

战”无论孰胜孰负，差距总在毫厘之间。
两天前的全国男排联赛总决赛首场，坐

镇主场的北京队在总得分、 拦网得分与

有效传球数据上微弱领先， 志在卫冕的

上海男排则在扣球、 发球和控制失误这

些技术细节上稍稍胜出。 相较于冰冷冷

的数据统计，比赛的过程甚至更为胶着。
首局双方纠缠到 22 平后，上海队才

凭借主队的接连失误， 惊险地以 25 比

22 占据先机。 随后两局，放手一搏的北

京队突然起势， 奥利奥与江川的犀利进

攻帮助球队利落地以 25 比 20、25 比 21
连下两局。关键的第四局，双方又是战到

24 平后方才分出高下。 这一次，又是北

京队的连续失误， 帮助上海队以 26 比

24 逃过一劫。 放手一搏的决胜阶段，孔

蒂与格罗泽接连发难，全场分别砍下 22
分与 20 分的他们，通过强攻为上海男排

建立起领先优势， 助球队最终以 15 比

12 拿下决胜局。
一度被对手拿到赛点， 最终 3 比 2

逆转险胜，谈及这场胜利，上海队主帅沈

琼口中满是英雄惜英雄的感慨，“这是今

年联赛最精彩的比赛， 男排联赛的崛起

需要更多这样的比赛。”比赛终究需要分

出胜负，在北京队主教练李牧看来，上海

队的胜利之匙并非技术细节， 而在于韧

性。 李牧口中的“韧性”不止是指落后时

刻不服输的心态， 也是对上海队球员顽

强作风的称赞。赛前连续几天腹泻不适、
比赛中奋力救球险些伤及膝盖， 即便种

种不利的情况出现， 上海队外援孔蒂依

然没有丝毫保留， 也正是他在决胜局最

后阶段的平拉下球，为球队锁定胜局。
本周日，“京沪大战” 第二回合即将

在上海卢湾体育馆打响。 倘若上海队能拿

下本场，不仅将手握两个“冠军点”，更将建

立起绝对的心理优势。只不过，同样剑指总

冠军的北京队势必掀起凶猛的反扑。

■本报记者 谢笑添

徐骏敏 (左二) 作为申花 U23 球员首发,与特维斯这样的巨星合作,将使他得到迅速成长。 Osports


